



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:00

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 20 de marzo de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Alemán en la Cárcel Modelo.

+Estudian si lo ubicarán en la celda donde estuvo Byron Jerez
+La terna política que mantenían sandinistas y liberales por trasladar o no a la cárcel La Modelo al reo y ex presidente Arnoldo Alemán, y que mantuvo en una confrontación a los magistrados de la Corte Suprema de Justicia, concluyó ayer a favor de los primeros. El líder del arnoldismo amaneció hoy en ese correccional, luego que las autoridades del Sistema Penitenciario Nacional, apoyado por la Policía, cumpliera con la orden que la juez Juana Méndez giró en ese sentido.

El Nuevo Diario

+Líder dio pena.

+Alemán se escondió tras escudo de mujeres.
+El "hombre" del PLC fue prácticamente sacado de debajo de la cama.
+"Las tres Marías" habían diseñado un plan para evitar que se llevarán al ex presidente.
+Estaba encerrado en su cuarto abrazando a su bebé y tuvieron que abrir puerta a patadas.

+Al fin preso en "La Modelo".

+Primer ex presidente en ser recluido en Sistema Penitenciario.
+Su esposa ofreció "quemar, hacer correr la sangre y matar".

Editorial

La Prensa

Elecciones en El Salvador.

"En lenguaje explícito eso significa que los salvadoreños se juegan mañana la suerte de su país, al menos por los próximos cinco años, pues deben elegir entre la continuidad de un proceso democrático que con todos sus defectos ha dado buenos resultados en la economía y en la política, pero con la fastidiosa permanencia en el poder del mismo partido durante 15 años; o un incierto camino izquierdista que ofrece bajar del cielo el paraíso para los más pobres pero que promueve el odio y la lucha de clases, y cuya experiencia en otros países tan cercanos, como Nicaragua y Cuba, ha sido desastrosa".



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:00

PAG - 2 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Credibilidad, “foto instantánea” y trayectoria. (Eduardo Enríquez)

“Algunos de los columnistas colaboradores de LA PRENSA han escrito en la última semana sobre una supuesta “campaña” de este Diario contra el presidente Enrique Bolaños. Quienes consideran que tal campaña existe señalan como prueba el artículo “Oscuro financiamiento a campaña de Bolaños”, en el que LA PRENSA revela que una de las cuentas del ahora Presidente fue alimentada por los oscuros fondos de la Fundación Democrática Nicaragüense (FDN), que el ex presidente Arnoldo Alemán utilizó para lavar dinero. Al respecto a mí me gustaría comentar sobre la forma en que trabajamos en la Redacción de este Diario. Lo que sucede es que un Diario que se respete a sí mismo no puede darse el lujo de pensar sólo como un determinado grupo de la sociedad, porque se debe a un inmenso y diverso grupo de lectores cuya credibilidad sólo se logra presentándoles la verdad día a día; porque ellos compran el Diario para conocer —como en una “foto instantánea”— la realidad de ese momento. En un determinado día puede gustarle o no “la foto”, pero con el tiempo se da cuenta que el problema no es de la foto, sino de la realidad. Y ahí es donde el fotógrafo se gana la credibilidad”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:00

PAG - 3 -

¿Clonar al presidente Bolaños? (Freddy Torres Monte)

“Recientemente se presentó en Matagalpa el Plan de Desarrollo Departamental para lo que fuimos invitados diversas personas entre productores, comerciantes, transportistas, etc. Después de una sesión de preguntas y comentarios, para cerrar el acto intervino el Presidente quien dijo entre otras cosas que había que pensar en el próximo Enrique Bolaños, o sea el próximo Presidente, y que como él no podía ser candidato nuevamente deberíamos sacarle copia o tal vez clonarlo. Creo que el señor Presidente con todo el respeto que se merece, que usted tiene cualidades, pero como humano también tiene debilidades y tentaciones, sinceramente no creo que el futuro de Nicaragua sea clonarle a usted, más bien pienso que el próximo Presidente de Nicaragua debe tener más cualidades que defectos y de nosotros los nicaragüenses depende elegir a esa persona y que no sea producto del “dedazo”. En conclusión: “No a la clonación, sí a la libertad de elegir”.

El Nuevo Diario

Un año y la guerra sigue en Irak. (Salomón Manzanares Calero)

“El presidente Enrique Bolaños se convirtió en el guerrerrista número uno de Centroamérica. De sus promesas todavía miles siguen esperando ganarse los “bollitos”. Él inmediatamente puso a la orden un grupo de militares para misión humanitaria, pero que viajaron como militares. Dando así legitimidad a la guerra y metiéndonos en el saco de los invasores. Lo peor sucedió cuando don Enrique Quiñónez dijo que “a Nicaragua lo vinculan lazos de hermandad y solidaridad con el generoso gobierno y pueblo de los Estados Unidos, con quienes tenemos principios y valores afines en los postulados fundamentales de la democracia”. Compare usted”.

El que gana, pierde. (Jaime Barba)

“Las próximas elecciones presidenciales en El Salvador, del 21 de marzo, son en verdad singulares. Y no por lo que propalan las deslucidas campañas de los cuatro agrupamientos políticos en contienda, sino porque muchas cosas están patas arriba. Para ARENA, ganar también significa un alto riesgo. Quizás aún más que para el FMLN, porque al menos este le bajaría la presión social a la situación nacional, y el partido ARENA está empeinado (y engeguedado) en seguir operando el país como hasta ahora, y eso sólo va a desembocar en el corto plazo en una crisis político-social expansiva de muy difícil predicción”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Presupuesto a reforma urgente.(Pág. 3 A)

+Próxima semana el Legislativo dará trámite de urgencia a propuesta del Ejecutivo para reformas presupuestarias.

+Respuesta a salarios de maestros y préstamos internacionales, en agenda parlamentaria.

+PLC y FSLN se reparten “filete”, denuncia diputado. (Pág. 3 A)

El primer secretario de la Asamblea Nacional y presidente del partido Gran Unión Liberal (GUL)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:00

PAG - 4 -

Miguel López, observó que detrás del “jueguito” de trasladar al ex presidente y reo Arnoldo Alemán de su casa hacienda El Chile a la cárcel La Modelo de Tipitapa, se esconden “intereses económicos y políticos”, tanto del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) como del opositor Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN).

+FSLN recurriría contra Ley de Carrera Judicial. (Pág. 3 A)

+ La bancada sandinista anunció ayer que introducirá un recurso de amparo ante la Corte Suprema de Justicia, si el plenario de la Asamblea Nacional decide aprobar el dictamen de mayoría de la Ley de Carrera Judicial, firmado por diputados de la bancada liberal.

El Nuevo Diario

+Jueces advierten con paralización.

+Contra dictamen de Ley de Carrera Judicial.

+Juzgados civiles de Managua se paralizaron ayer y trabajadores amenazan “elevar la parada” si AN aprueba dictamen la próxima semana.

+Téller ironiza con Fiallos.

+ Dice que le agrada el anuncio de su precandidatura, pero lo pide como su jefe de campaña y le sugiere diputación.

+Investigan cuentas de Alfonso Portillo.

+Guatemala solicitará a Nicaragua que investigue si el ex presidente guatemalteco Alfonso Portillo, un amigo declarado del ex mandatario Arnoldo Alemán, tenía cuentas bancarias en el Sistema Financiero Nacional.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rinha Cardenal

Tema: ¿Es confiable el Poder Judicial?

+Meneses aseguró que el Poder Judicial no puede ser creíble, sobre todo con las contradicciones que han demostrado en cuanto al traslado del reo Alemán a la cárcel modelo y que además se ha demostrado que obedecen al PLC y al FSLN.

EXTRAPLUS 37

Programa: **La Ley**

Presentador: Alberto Novoa (Abogado)

Invitados: Dr. Salvador Pérez García (Abogado de BANCENTRO)

Tema: Caso BANCENTRO

+Pérez García aseguró que el embargo de que fue objeto BANCENTRO por parte del banquero Haroldo Montealegre, no afecta en nada a los cuenta habientes y el estado de solvencia es estable, por lo que no hay riesgo con el dinero de los ahorrantes.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:00

PAG - 5 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Director: Nubia Duarte

Tema: Ley de Carrera Judicial / Traslado de Arnoldo Alemán al Sistema Penitenciario / Elecciones Municipales

+Duarte realizó encuesta preguntando qué es lo que necesitaba Pedro Joaquín Chamorro para ganarse la confianza del pueblo y el partido.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Frank Sarria

Invitados: Trabajo partidario del Partido Camino Cristiano

Tema: Elecciones internas del PCC

+Navarrete mencionó algunos de los proyectos a desarrollar por el Partido Camino Cristiano, una vez que logren estar representados en la Alcaldía.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Repriss programa del día 18-03-04 / Criticas al traslado del Dr. Alemán al Sistema Penitenciario Nacional

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Luis Sánchez / Josué Berrios / Armando Somarriba / Julio Vargas (Precandidatos a concejales para la Alcaldía de Managua por el Frente Sandinista)

Tema: Proyección de precandidatos a concejales

+Informó que expulsaron a delegados del PLC del Distrito 4, 5, y 6, porque se perdió una "plata".

+También dijo que el Presidente antes de irse a Europa le pidió al Presidente Ejecutivo de ENEL que renunciará, ya que no ha hecho nada por resolver los problemas, si no que más bien hay un retiro sospechoso de 2 millones de dólares.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El ex Presidente de Nicaragua, Arnoldo Alemán, parece estar perdiendo apoyo. Hoy los magistrados de la Corte Suprema de Justicia rechazaron una decisión de uno de sus colegas la cual anulaba una orden jurídica de trasladar al ex mandatario a una cárcel común. El comunicado de la corte fue interpretado en medios políticos nicaragüenses como parte del resquebrajamiento del arnoldismo.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:00

PAG - 6 -

(Univisión, Canal 2)

+Durante el forcejeo entre las brigadas antimotines y la familia Alemán, María Dolores Alemán gritaba “soy diputada y están violando las Leyes”, “se está exhibiendo Daniel Ortega, ¿esto es lo que querías?”. María Fernanda dijo “cobardes, asesinos, así como mataron a Guadamuz eso es lo que quieren, matar a Arnoldo Alemán, asesinos, asesinos”. **(Noticias 12, Canal 12)**

+María Fernanda y las hijas del Dr. Alemán mantuvieron en todo momento una actitud desafiante y aseguraron que esto es una reacción de Daniel Ortega, porque hoy (viernes) se dictaminó dar curso a la Ley de Carrera Judicial, lo cual sería un duro golpe al FSLN. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Ministro de Gobernación, Julio Vega, dijo que le sorprendió la decisión de la jueza Juana Méndez que emitió una resolución en el caso del Canal 6, que es un caso distinto al caso que conoce la Sala Penal Uno del Tribunal de Apelaciones, en este sentido la resolución iba dirigida al Jefe de la Dirección de Auxilio Judicial mandando allanamiento y captura, la policía lo que hizo fue cumplir con las Leyes, el Código Procesal Penal y la Ley 228. Vega dijo que hay un tema de fondo que como Gobierno lo han mencionado. “Es una situación bien difícil, estamos viendo como hay demasiada insistencia en querer manipular políticamente este caso del ex Presidente, y creemos que el fondo de esto es traer consecuencias negativas a lo que es el manejo de la política del Gobierno y un poco bloquear la iniciativa de la Asamblea Nacional, por eso ha mencionado en varias ocasiones la necesidad de una Ley de Carrera Judicial, precisamente para que el Sistema Judicial esté ausente de cualquier injerencia partidaria y que solamente responda a intereses partidarias y que solamente responda a intereses nacionales, intereses contenidos en la Constitución y las Leyes”. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El hermano del ex Presidente Arnoldo Alemán, Antonio Alemán, expresó: “Acaba de venir aquí a Nicaragua el Presidente y él se reunió con Daniel Ortega para poder sacar a Arnoldo Alemán de aquí... Julio Vega, es abogado, no tiene ni siquiera conocimiento de las Leyes, no puede haber allanamiento en una casa después de las 6:00 de la noche”. **(100% Noticias, Canal 63)**

+María Alejandra Alemán, dirigiéndose al Presidente Enrique Bolaños, dijo: “Este es el sufrimientos que quiere ver, velo. Te vas a regocijar en tu casa con Doña Lila T., el sufrimiento de la familia Alemán, porque vos entregastes a Arnoldo Alemán en las manos del miserable de Daniel Ortega. El pueblo y la Comunidad Internacional lo sabe que este Poder Judicial lo dirige Daniel Ortega. Don Enrique Bolaños vea el sufrimiento de esta familia que sólo trae amor, en su familia sólo hay odio, odio desde hace mucho tiempo, desde el tiempo de su padre es el odio que usted guarda, hoy gócelo, véalo, como nos golpean, me patearon, ultrajaron la casa de mi padre a las 9:30 de la noche, a mi hermana siendo diputado la golpearon, todos estos miserables sandinistas... Tanto Daniel Ortega como Enrique Bolaños son culpables. Vamos a seguir porque luchando , porque somos inocentes. Empieza la batalla y vamos a seguir de frente. Los diputados liberales, el pueblo demócrata, se avecinan las elecciones municipales y van a ver el voto de redención de mi padre, y van a ser una victoria arrolladora”. **(100% Noticias, Canal 63)**

+Mora dijo que todo lo sucedido es consecuencia del pacto. “¿Quién repartió las instituciones, la Corte Suprema de justicia, quiénes firmaron? Si hay un culpable de lo que le está pasando a Don Arnoldo Alemán es el propio Arnoldo Alemán, porque este pacto vino a degenerarse a tal punto de que los caudillos en pleitos están desbaratando las instituciones del país. La principal víctima de esta



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:00

PAG - 7 -

guerra de caudillos es el Poder Judicial, aquí hoy mas que nunca jueces, magistrados, abogados, deben de tener pena de la profesión que ejerce en Nicaragua, porque su institución está avasallada, está hecha una basura...” **(100% Noticias, Canal 63)**

+La Corte Suprema de Justicia citará a los seis Magistrados del Tribunal de Apelaciones de Managua que se han visto involucrado en ordenar el traslado de Alemán a La Modelo y luego otro Tribunal que ordena todo lo contrario, esto en el caso de Arnoldo Alemán. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Los jueces de Managua amenazaron con un paro de labores si la Asamblea Nacional aprueba el dictamen de Ley de Carrera Judicial de la Bancada del PLC. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Un grupo de nicaragüenses llegaron hasta la EMBUSA para pedir que dejen en libertad a Camilo Mejía. **(Multinoticias, Canal 4)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+Desde la Radio 15 de Septiembre, el diputado Enrique Quiñónez estuvo azuzando a la población para que se tomara las calles y les orientó que hicieran tranques, que estacionaran vehículos en la calle por donde pasaría la caravana y que impidieran de cualquier forma que esa caravana llegara hasta la Cárcel Modelo. Una vez confirmado que el Dr. Alemán ya había ingresado al Sistema Penitenciario, Quiñónez expresó: “El Ministro Julio Vega pudo haber evitado el traslado de Arnoldo Alemán, diciendo que no habían condiciones para trasladar a un ex Presidente, el Gobierno ha querido jugar y veremos quien le va a sacar las castañas al sol, cuando el Frente Sandinista provoque un descalabro económico en el país...” **(Radio 15 de Septiembre)**

ACTIVIDADES DE LA PRIMERA DAMA

+En el hospital Lenín Fonseca se encuentra internado un niño de escasos 2 meses, a él le van a extirpar un meloma que tiene en la espalda. El niño y su mamá son originarios de Waspán – RAAN y solicita ayuda para regresar a su lugar de origen. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La señora Ericka Blandón, originaria de Masaya, solicita ayuda para su pequeño hijo que padece de hidrocefalia y además le extirparon un tumor en su espalda, lo que le impide caminar. Cualquier ayuda dirigirla al Canal 12. El niño está internado en el Hospital Lenín Fonseca. **(Noticias 12, Canal 12)**

+En el Hospital Lenín Fonseca se encuentra hospitalizada una niña que padece hidrocefalia, ella necesita vaprodico y ferobarbital, su familia es de escasos recursos por lo que solicitan ayuda para comprarlos. **(Noticias 12, Canal 12)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:00

PAG - 8 -

AGENCIAS Y PERIÓDICOS INTERNACIONALES

Honduras



Bcie alivia deuda por \$ 439

El Banco Centroamericano de Integración Económica , Bcie, formalizó un convenio con Nicaragua mediante el cual completa su cuota de alivio de deuda por 439 millones de dólares. El beneficio se obtiene en el marco de la Iniciativa de los países pobres muy endeudados y el alivio otorgado por el Bcie es el más alto entre todos los acreedores multilaterales de Nicaragua. El 23 de enero anterior alcanzaron el punto de culminación como un reconocimiento al progreso del Gobierno en la aplicación de políticas macroeconómicas y reformas estructurales, según decisión adoptada por el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional.

Costa Rica



Policías lo trasladaron anoche

Alemán encarcelado a la fuerza

• Esposa, hijas e incluso diputados impedían su salida

AFP. Una brigada antimotines de la policía nicaragüense, trasladó anoche a la fuerza al expresidente Arnoldo Alemán de su residencia, donde cumplía arresto domiciliario, a una cárcel por orden de una jueza que lo procesa por corrupción

BCIE completa ayuda

ACAN-EFE. El Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) formalizó ayer un convenio con Nicaragua para completar una cuota de alivio de deuda por \$439 millones.

La cancelación anticipada del principal (de la deuda) permitirá a esa nación liberar recursos para destinarlos a la financiación de programas sociales, y se dio como resultado de que Nicaragua logró a comienzos de este año la condonación del 87% de su deuda exterior de \$6.500 millones.

Panamá



Enrique Bolaños vendrá como observador

El magistrado del Tribunal Electoral (TE) Dennis Allen Frías informó que el presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, junto a un equipo de colaboradores participará como observador en las elecciones



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:00

PAG - 9 -

generales del 2 de mayo próximo.

Allen Frías indicó que el presidente nicaragüense solicitó formalmente al TE participar en las elecciones de Panamá en conjunto con su equipo de trabajo

Estados Unidos



Violento traslado de Alemán a una cárcel común

Ap. El ex presidente Arnoldo Alemán fue recludo la madrugada del sábado en una cárcel común, pese a los obstáculos que sus simpatizantes colocaron en las carreteras para evitar su traslado. El ex presidente ingresó a la cárcel a las 07.05 GMT. La policía permitió la entrada de su esposa y sus hijas.

Alemán fue sacado de su casa por fuerzas antimotines y subido a una camioneta de la policía rumbo a la Cárcel Modelo de Tipitapa, 18 kilómetros al este de esta capital.

Es la primera vez que un ex presidente de la república es enviado a una cárcel común.

EUROPA



El ex presidente de Nicaragua abandona a la fuerza su domicilio para ingresar en prisión

EP/AFP. El ex presidente de Nicaragua Arnoldo Alemán abandonó hoy, sábado, a la fuerza la finca en la que permanecía bajo arresto domiciliario y la policía lo condujo hacia la prisión de 'La Modelo', donde cumplirá 20 años de prisión por corrupción por orden de la jueza primera del Distrito del Crimen de Managua, Juana Méndez.

Decenas de simpatizantes y familiares del ex presidente impidieron durante casi cuatro horas el traslado de Alemán a la prisión de 'La Modelo' --situada a unos 30 kilómetros al norte de la capital-- hasta que llegó la policía antidisturbios.